2013 年 12 月 定 例 会 一 般 質 問

- (岡本議長) 休憩前に引き続き、会議を再開します。 一般質問を許します。 1 番前住孝行議員。
- (前住議員) はい。皆さんこんにちは。
- () こんにちは。
- (前住議員) 傍聴者の皆さんお足下の悪い中、ご来場いただきあめ前のとうござざいます。1番前住孝行です。昨日の議会開会を関いただきを前のはます。1番前住孝行です。昨日の行政報告を受力のとした。町村長との懇話会の中で、全国当いて、全国ととがあるおおります。これも先生がたを初めたたちなります。これも先生がたを初めたたちなります。これも先生がたを初めたちながら支援していきたいと思っております。

人にやさしい、支え合いのまちづくりについて

それでは、通告をしております4点について、順に質問をせていただきたいと思います。大きい1つです。超したいなったならりについてできるいのまちづくりいてできるいのます。とはしていかないといけません。その1つに、繁急通報をしています。その1つに、繁急通報をから成ります。でするが、があるかたなどを対象に、急病などの繁急時に迅速に対応をする事業です。このででであり、65歳以上の強りなるかたなどを対象に、急病などの緊急時に迅速に対応をする事業です。このででである。23年3月に中尾議員の質問以降からの利用者の傾向にかに供数の傾向について、お聞きします。

- (岡本議長) 答弁を求めます。小林町長。
- (小林町長) はい。前住議員の緊急通報システムの利用者数の傾向と

対応件数の傾向についてののご質問でございり東京にはあるターにのいてはで度よりますにはあるシート株式会社、日名は安全センシます。 につついては対応を委託しております。 株式会社でごは住み慣れた場所で安して高齢者のかたた動にためにためにためいますがある。 ただためな症状を発生する特病がある過報をですする。 がはます。利用者の推移にたりますが、ります。 を発生するが、繁急通報をですするのでする。 がはます。利用者の推移になきまれがります。 を発生するが、ないたで動きまれがります。 がはますが、ますが、今年度はなずが、ります。 またいたけ、教えのではないます。 を発生しており、ではないます。 を発生しており、ではないます。 を発生しており、大きが、今年度ははずいののが実態でもございます。

- (岡本議長)
- (前住議員)
- はい。持病を持っておられるかたということで、そんな に増えてはいなく横這いであるということが分かりました。 それで対応件数もそんなに多くはなくて、重要な件が1件 で、あとはそのセンターとのやり取りでやられておるとい う こ と で 、 そ ん な に 、 あ ん ま り 活 用 さ れ る こ と は な い 方 が よろしいのでいい傾向なんかなというふうに思っておりま す。それでは2番目の方に移らせていきたいと思いますが、 緊 急 通 報 シ ス テ ム の 対 象 者 を 介 護 員 や 看 護 師 な ど の 専 門 的 な か た に 対 応 を も ら う の が ベ ス ト な ん で す け ど 、 や は り 全 国 的 に 見 て も、専 門 的 な か た が 24 時 間 体 制 を 取 っ て い る と こ ろ は た ぶ ん ほ と ん ど な く 、 民 生 委 員 さ ん に お 願 い さ れ て いる自治体っていうのが多いんではないでしょうか。若桜 町では、近隣の協力者を3名程お願いして対応されている そうですが、そのかたたちの補償や謝金はないのではない のでしょうか。そのことで他に方法はないのか、所見を伺 います。
- (岡本議長) 答弁を求めます。小林町長。

前住孝行議員。

(小林町長) はい。緊急の受信体制についてですが、東京で委託している会社が24時間365日看護師または相談員が待機して、利用者からの通報を受けるようになっております。そして、状況に応じて、消防署や協力員に連絡を取るシステムにな

(岡本議長)

(前住議員)

はい。 本当に支えのまちづくりという面では確かに本当 に共助ということでやっていかないといけないんですけど、 やはり親戚等もなかなか近くにいなくなってしまったりと か、ということもあったり、本当にお子さんは、もう都会 の方へ出てしまっているというような状況もあったりする と思うんで、共助もあれなんですけど、何とかそういった ところに公助も補佐する感じでできたらなというふうには 考えたりしておりますけど、次の方にいきたいと思います。 独り暮らしのかたが増えている若桜町ですので、やはり今 後増えて来るのかなというふうに思っております。先程、 今 の 現 状 で は 横 這 い と い う こ と で す が 、 増 え て 来 る ん で は ないかというふうに思っております。それで、 こうして安 心 し て 生 活 で き る 緊 急 通 報 シ ス テ ム の 事 業 を 周 知 し て も ら って、ある程度元気なうちからもう登録をしといて、 それ サッと必要なときに実施してもらうというようなこと を し て お い た 方 が い い ん で は な い か な あ と い う ふ う に 思 っ て お り ま す 。 元 気 だ か ら 関 係 な い わ と 思 っ て い て も や っ ぱ り い ざ 必 要 に な っ て く る と 、 そ の 申 請 等 面 倒 く さ く な っ て しまって、結局、申請もせずに利用をしないということも 考えられるというふうに思いますので、そのことについて はどうでしょうか。

(岡本議長) 答弁を求めます。小林町長。

前住孝行議員。

(**小 林 町 長**) はい。 緊 急 通 報 シ ス テ ム に つ い て は I P 告 知 を 利 用 し た

(岡本議長)

前住孝行議員。

(前住議員)

は い 。 そ う い う 質 問 を し て い る 私 自 身 も 親 を 一 人 暮 ら し にさせています。今、元気なのであまり心配はしていませ んが、お世話になることもあると思ったりしております。 本当にいろいろの広報をされているということですけど、 なかなか行き渡っているかどうかということも定かではあ り ま せ ん 。 私 自 身 、 今 、 社 会 福 祉 協 議 会 の ふ れ あ い サ ロ ン 事 業 と い う の を ち ょ っ と 携 わ ら せ て い た だ い て い る ん で す けど、そちらの方も年々何か団体が増えているそうで、 もそれは嬉しいことだなあというふうに思います。そう いった事業の方に集まられているときに出向いたりして、 そういった話をしてもらう機会というのもあってもいいの かなあというふうに思ったりしています。でも、なかなか 行 き 届 か な と い う 部 分 が 、 私 自 身 も こ の 人 も 誘 い た い な あ み た い な こ と も 考 え る ん で す け ど 、 い ろ ん な 障 害 が あ っ て な か な か そ の ふ れ あ い サ ロ ン な ん か に も 参 加 し て い た だ け な い 状 況 も あ っ た り し て い る と こ ろ で 、 そ う い っ た 届 か な い と こ ろ に 、 こ う い っ た シ ス テ ム 、 ま た は 別 な 方 法 と い う のも考えられているということですのでそういったことも 併せてやっていただいて、本人も、また家族も皆が安心し て 暮 ら せ る 若 桜 町 に な る と い う こ と を 期 待 し た い な あ と い うように思っております。

若者定住対策について

それでは続きまして大きい2番の方に移らせていただき

たいと思っています。若者定住対策についてです。給食費 2分の1補助や就学奨励金等子育て支援を進めてきていますが、昨年度の新生児数が8名、本年度が5、6名と喫緊の課題となっています。大胆な対策が必要だと考えますが、 どのようにお考えですか。

(岡本議長) 答弁を求めます。小林町長。

(小林町長)

は い 。 若 者 定 住 対 策 に つ き ま し て 大 胆 な 対 策 が 必 要 だ と いうことでございますけども、議員がご指摘のとおり本町 における過疎化、少子化の現状を見れば若者定住対策は極 めて重要な課題であると私達も認識しております。我が国 の少子化の現状については、年間出生数は第一次ベビーブ ー ム 期 に は 約 270 万 人 、 第 二 次 ベ ビ ー ブ ー ム の と き に は 約 200万人でありましたが、平成23年度には100万人となり、 今 後 も 緩 や か な 減 少 傾 向 が 続 く と い う こ と を 言 わ れ て お り ま す 。 ま た 、 平 成 22 年 の 国 勢 調 査 に よ り ま す と 25 歳 ~ 39 歳の未婚率は男女共に引続き上昇しております。35歳~39 歳の男性の35.6%、女性の23.1%が未婚となっていますし、 結婚年齢が高くなる晩婚化が進行してきております。 国 立 社会保障人口問題研究所が平成 23 年度に実施した出生動 向基本調査、結婚と出産に関する全国調査によりますと、 独身者調査でいずれは結婚しようと考える未婚者の割合は 男性が 86.3%、女性が 89.4% と依然として高い水準にあり ます。

しかし、夫婦調査で夫婦に尋ねた理想的な子どもの数は2.4人と低下傾向にあります。また夫婦が実際に持つこともの数は2.07人となっております。理想の子どもの数を持たない理由として多いのが子育てや教育におかがかかり過ぎるから、60.4%、高年齢で生むのはいかが形響しているものとみられております。実際に知かが影響しているものとみられております。実際に年収して世代の所得状況を見ると30代では平成9年には対って世代の所得状況を見ると30代では平成9年には対っては対して、平成19年には300万円台の勤労者が最も多かったの届ます。子育て世代の所得状況は10年間で低い所得まがシフトして若者の所得が減少してきた現れでもございます。

不安定となり、パート化、非正規雇用や子育て世代の長時間労働、男性の育児参加が進んでいないことな課題でもまな要因が関係しておりまして、国全体の大きな課題でいると、若者対策、子育て支援策の充実強化が求められているところでもございます。一方、本町の出生状況につきましては、平成18年度の出生者数が20人を切り、平成23年度までは10人~20人の間で推移しております。平成24年度は8人であり、本年度においては11月末時点で出生者が2人であり、年度末の3月までの出生予定を入れても5人と大幅に減少する見込みであります。

こ の よ う な 状 況 の 中 で 、 本 町 と い た し ま し て も 、 若 者 定 住少子化対策として独自の施策を推進しております。子育 て 支 援 対 策 と し て 子 育 て 家 庭 の 経 済 的 な 負 担 軽 減 を 図 る 保 育 料 の 軽 減 、 子 育 て 環 境 の 向 上 を 図 る 若 桜 子 ど も 園 や 教 育 の充実を図る若桜学園の開校による一貫教育の実施、学校 給食費の保護者負担費の軽減や高校生の通学費の助成、 松団地の定期借地権制度の活用や若者定住の整備や家賃優 遇 制 度 な ど 実 施 し て お り ま す 。 し か し な が ら 、 少 子 化 の 現 状を打開するまでに至っておりません。このことは社会情 勢 の 変 化 や 個 人 の 価 値 観 、 核 家 族 化 な ど 多 様 化 し た 複 雑 な 現代社会を反映した状況にあります。行政だけで解消する とは非常に難しい面も出てきております。 そうした中で 本町はより魅力的な町となるよう推進すべきものとし 保育所と幼稚園を一元化したわかさこども園や小中一貫教 育の若桜学園、豊かな自然や温水プール、 2 つ の 体 育 館 や 生 涯 学 習 情 報 館 な ど 社 会 体 育 施 設 や 社 会 教 育 施 設 の 充 実 し た恵まれた教育環境をアピールすることにより、 若者の定 住や山村留学など、他地域からの移住の経営に結び付くよ うな取り組みを始めてみたいとも思っております。 さらに は現在行っている子育て支援策を充実するため、 わかさこ も園の保育料のさらなる軽減制度、移住定住の面ではお 試 し 住 宅 の 活 用 や 空 家 を 町 が 借 り 上 げ 、 移 住 者 に 貸 出 す 方 法など検討を進めているところでもございます。

また、若者定住を図るため、若者の雇用の場を確保することが重要であると考えておりまして、企業誘致や雇用の促進を図る方策、林業と地場産業の振興による雇用の場の

確保など検討をしてまいりたいと考えております。このため鳥取県や企業とのこれまで以上に連携を図るとともに、地元の受入体制も整えていく必要があると考えております。いずれにしてもより多くの若者や子育て世代が「住みたい」、「子育てしたい」と思うような町になるよう、取り組みを進めてまいりたいということを思っているところでもございます。

- (岡本議長) 前住孝行議員。
- (前住議員) はい。この定例会の開会のときに町長の方の挨拶の中で、 国の方でも若者定住対策や子育て支援の方にも力を入れていくということを言われていますし、県も子育て王国鳥取というふうなことを掲げていますので、ずっと先がけて若 桜町は子育て支援をされていますが、こういったことをさらに進めていってほしいなというふうに思っております。

2 つ目の質問に移りたいと思いますが、先程、町長の答弁の中にも、やっぱり雇用ということが出てまいりました。鳥取県地方自治研究センターが本年の3月に「人口減少社会における若者の雇用と定住に関する調査研究」というのを出されています。その中に高校2年生に主に聞いたのですけど、「卒業後鳥取で暮らしていくために何が必要でびなけて回答をされていました。そこでやはり町内の事業者ではけて回答をされていました。そこでやはり町内の事業者で雇用を増やしたいと思われているところもあると考えています。しかし、いざ雇用をするとなると多額の費用がかり雇用で増ないでしょうか。

例えばなんですけど、一業者に期間や人数など制限を決めて、社会保険料相当の助成を行うなど町内移住者新規雇用助成制度を考えてみてはどうでしょうか。そうすることによって、町内事業者も雇用がしやすくなり、住民の所得向上にもつながると思われますが、どうでしょうか。

- (岡本議長) 答弁を求めます。小林町長。
- (小林町長) はい。雇用を増やす取り組みとして事業者に対して、例えば町内居住者新規雇用助成制度といったような助成制度を創設してはどうかいうことでございますけども、若者定住対策として雇用の確保は最重要課題として捉えておりま

し て 、 近 く 若 桜 で 創 業 予 定 を さ れ て い る ア ロ イ 工 業 に も 若 桜在住者の方も多く採用されたと伺っており、たいへん喜 んでおるところでもございます。さて、議員ご質問の町内 企業等の雇用拡大に向けた制度につきましては、企業立地 の促進及び雇用機会の拡大を図るため、若桜町内に工場や 事業所を新設又は増設する企業を支援することを目的にし た 若 桜 町 企 業 立 地 促 進 補 助 金 交 付 要 綱 を こ の 6 月 に 創 設 し ころでございます。本補助金の交付条件としては、 業 誘 致 に あ っ て は 等 価 固 定 資 産 額 が 3,000 万 以 上 且 つ 新 規 常時雇用者数が20人以上の企業に、また町内企業にあって 、 投 下 固 定 資 産 額 が 1,000 万 以 上 且 つ 新 規 常 時 雇 用 者 数 2 名 以 上 の 企 業 を 対 象 と し て い ま す 。 具 体 的 に は 投 資 に 対 す る 補 助 金 と し て 投 下 固 定 資 産 額 の 3 % 、 上 限 が 300 万 円、町内企業に対しては 10%、上限 100万円を助成するこ と に し て お り ま す 。 ま た 、 雇 用 に 対 し て も 町 内 在 住 者 で 半 年以上勤務した常時正規雇用労働者1人当たり30万円を、 正規雇用でない場合には 10 万円を事業者に助成するもの で、最大 300万円までを助成する内容としております。

また、町内で新たに創業開業されるかたの支援をするた 昨年度創設しました若桜町創業開業促進奨励金制度で ざいますが、これは平成 27年3月1日までに創業等行っ た 者 に 対 し て 3 月 31 日 ま で に 操 業 等 を 行 っ た 者 に 対 し て 50万円を交付するものであり、昨年度2件、本年度1件を 交 付 し て い る と こ ろ で も ご ざ い ま す 。 こ の 他 に も 経 営 改 善 利 子 補 給 制 度 な ど 、 町 内 事 業 者 に 対 す る 支 援 制 度 も あ り 、 事 業 者 の 皆 さ ん に 活 用 し て い た だ く よ う 、 商 工 会 等 通 じ て こ れ ら の 制 度 の 周 知 を 図 っ て ま い り た い と 思 っ て お る と で ご ざ い ま す 。 実 は 、 こ の 間 商 工 会 と 行 政 の 打 ち 合 わ せ さ せ て い た だ き ま し た 。 実 は 全 国 の 、 鳥 取 県 で も 商 工 会 の会員数がどんどん減っておる中で、若桜町は久しぶりに 5 件だか増えたということで、県の連合会からの表彰、 れ か ら こ の 間 の 11 月 の 全 国 大 会 で も 連 合 会 の 方 か ら 表 彰 を受けられたというようなことがございまして、 少しずつ 私 た ち も 頑 張 っ て い け ば 、 そ う い う 小 さ い 事 業 者 で も 若 桜 に は ど ん ど ん 出 て く る こ と も 考 え て い か な い と い け ん じ ないかなという具合に思っておりますし、また商工会では 昨日お話がありまして、チャレンジショップに3月頃から入りたいというようなことも話に出てきておりますし、やはり私たちも少しずつ動くことが大事かなという具合に思っているところでございますので、非常にいろいろな問題のご提案ありがたく思っているような次第でございます。

そ の 件 に つ い て は 、 す い ま せ ん 、 勉 強 不 足 な の で あ れ な ん

- (岡本議長) 前住孝行議員。
- (前住議員) はい。さまざまな助成、いろいろな助成、制度というのがあるんですけど、新しく事業される、創業という言葉がかなり聞かれたんじゃないかなというふうに思いまして、そういうかたも新規誘致企業のかたに助成するのもいいんですけど、既存のおられるところの、おられるというか、今、実際にされている事業、事業者にも何かそういったことが使えないのかというふうに思ったりしていたんですが、

(岡本議長) はい、答弁求めます。小林町長。

ですが、どうでしょうか。

(小林町長) 要綱で、今、既存の個人が就職された場合には 10 万円を 出すという要綱もまだ生きておりますので、町内の、例え ば、○○の会社に入ったときには 10 万円という要綱も生き ておりますし、そういう面では手厚くしておりますけども、 しかしながら、これが全て、私はいいという具合に思って おりませんので、これから随時できるものは、要綱にはそ ういうものも改善することは十分に考えていかないといけ んなと思っております。

- (岡 本 議 長) 前 住 孝 行 議 員。
- (前住議員) はい。 私も勉強不足でこのことを知った限りでは、もう本当に皆さんになるべく周知というか、して行って、それで、なるべくたくさんの人がそういった、たくさんのかたじゃない方がいいんかな。もし離職されたかたがあったら、そういったかたかたがあったら、そういったかたかたがあったおいというに思いますので、また新たな、もしことが考えられましたら、よりいいものをしていただけたらというふうに思っております。それで、やっぱりこう若桜町にこう住んでいて、この間もちょっと思ったんですけど、知り合いが結婚したということで、いいことだなと思うんですけど、した

らやっぱり鳥取に出とるということ、また子どもが1年生

に上がるときに下の方に出る。また高校生に上がるときに出るというような状況を見てきて、もう本当さみしいことを感じているんですけど、また本当に県の方も、そういいの産産された会社とか、企業誘致の企業の雇用支援をされているので、本当に新たな、もしいい助成制度ができましたら、この若桜町でもぜひ取り組んでいただけたらというふうに思っております。

ウォームシェア、クールシェアについて

それでは、大きい3番の方に移りたいというふうに思い ま す 。 原 発 の 再 稼 働 を 防 ぐ た め に 、 国 民 の 多 く が 節 約 を す る意識が高まってきています。ウォームシェア、クールシ ェアについて質問させていただきたいと思います。本年は 熱 い 夏 で し た が 、 電 気 代 も 上 が っ て 、 家 庭 の 光 熱 水 費 が 高 くなったお宅も多いのではないかと思います。節約を心掛 けた前住家の電気代も例年より、月 1,000 円程高くなって おりまして、やっぱり窓を開けても涼しくない期間が長く、 1日中エアコンを使わないと過ごせない日というのもあり ました。そんな中、鳥取市ではクールシェアを推進してい る事業所などがステッカーを貼って、おもてなしの気持ち をかたちにしておられました。そこで若桜町でも同じよう なことができないのかというふうに考えました。それで、 まず公共施設の公民館などで夏のクールシェアは、今もう 遅いので、逆のウォームシェアというのを公共施設で呼び かけてはどうかなというふうに思います。どうしても冬場 は家でこたつにあたって、テレビを見るという、それはそ れでいい一時なのかもしれませんが、やはりちょっと外に 出にくいときに外に出てもらえるように、その公共施設を 暖かくして、そこに来ていただく。それで、なんだろう、 先程の見守りではないですけど、元気だなというのが分か ると思いますし、そういった中での人が集まると、なんら かのコミュニティが生まれてくるのかもしれません。そう いったことを考えまして、このことについての所見を町長 に伺います。

- (岡本議長) 答弁を求めます。小林町長。
- (小林町長) はい。夏のクールシェアの逆のウォームシェアを公共施

設で呼びかけてはどうでしょうかと、その中でコミュニテ ィが生まれて、何かの芽が生まれるかもしれません、いか がですかという質問でござますけども、ウォームシェアは 環境省が平成 24 年度から進める冬の省エネ施策の1 つで りまして、一人ひとりが暖房を使うのではなく、みんな で 1 つ の 部 屋 に 集 ま る こ と に よ り 、 楽 し く 過 ご す と 同 時 に エネルギーの節約につなげる活動でございます。ウォーム シ ェ ア に は 家 族 や ご 近 所 同 士 が 1 つ の 部 屋 に 集 ま っ て 過 ご こと、公共施設などで一緒に過ごすこと、ウインタース ポーツや旅行楽しむなどがあります。本町における公共施 設を利用したウォームシェアの可能性を考えてみますと、 寄 来 屋 、 公 民 館 、 生 涯 学 習 情 報 館 、 ゆ う ゆ う わ か さ 、 ゆ は ら温泉、そしてまた若桜のバスターミナルなど浮かびます けども、そこでコミュニケーションを深めていただいたり、 集落の公民館に集まって、世間話に花を咲かせていただい たり、みんなが集まって近所の除雪を行っていただいたり、 また、若いかたは氷ノ山スキー場や町民体育館などのスポ ーツ施設で体を動かし、温まりながら過ごしていただいた り、自ら考えて活動していただくことが楽しい取り組みに なるのではないかと思います。町といたしましても、町民 皆さんがウォームシェアの取り組みをご理解いただき、 の冬はぜひ取り組んでいただきたいと思っておりますので、 町報等でPRしていきたいと考えております。また、 さら に若桜町でも薪ストーブを推薦しておりまして、 そういう の が 公 共 施 設 に 1 つ 、 例 え ば 、 今 日 は 薪 ス ト ー ブ を 焚 く だと、例えば、公民館のロビーとか、毎日でなくても、 う い う よ う な と こ ろ に 人 が 集 ま る と か と い う よ う な こ と は 、 これからはやっぱり考え方を変えていかないといけんじゃ な い だ ろ う か な と い う こ と も 、 私 た ち も 思 っ て い る よ う な 次第でございまして、少しずつでありますけども、そうい う 問 題 も こ れ か ら 取 り 組 ん で い き た い と い う 具 合 に 思 っ て おります。

(岡本議長) 前住孝行議員。

(前住議員) はい。とてもありがたい答弁をいただきましてありがと うございます。本当に薪ストーブとかあったらいいのにな というふうに思ったりしておりまして、それで、誰が世話

氷ノ山開発について

はい、では最後の大きい4番の氷ノ山開発について質問させていただきたいというふうに思います。一昨年はキッズルームというのをスキー場に整備していただいて、子育て世代にも安心してスキー場へ来ていただくおもてなしができていましたが、昨年度はあまり機能しなかったように思いますが、今ジーズンはどうでしょうか。

- (岡本議長) 答弁を求めます。小林町長。
- (小林町長) はい。昨年機能していなかったキッズルームについての、 今年の取り組みということでございますけども、キッズル

ームにつきましては、議員ご指摘のとおり昨シーズができましていただくかたが確保できず、開設することもスキーを楽しんでいただけるよう、キッズルームをレストランスノーピアの3階に開設しました。シーズン中、土日限定ではありましたけど、ゲレンデに近く便利だと一がいました。今シーにつきましても、子育て世代のお客様にご利用いと準備を進めております。なお、本年度は利用が多く見込まれる土日

と祝日に開設することにしておりまして、早期に従事者を

確保して、スキー場来場者のサービス向上に努めてまいりたいと考えておるとこでございまして、若桜町直営でやりたいという具合に思っております。

- (岡本議長) 前住孝行議員。

はい。ありがとうございます。私も自信持っていうににと思いますので、続けて実施して移らせていただきたいっております。では、2番目の方に移りせていかがレングはというで、カセス道が出来て、こうして年々何かも少しずつ販ってきています。それで、こうとじゃあ見に行こうかという具合にスキーヤーのかたもやっぱり自ののよも一場で変わったことがありましたら教えてください。

答弁を求めます。小林町長。

(岡本議長)

(前住議員)

(小林町長)

はい。今年はどんな変わったことがあるのかということ でございまして、私は自信持ってちょっと今年は言えない もんですから、ちょっと聞いていただきたいと思っており ま す け ど も 、 毎 年 何 か が 変 わ っ た 魅 力 を 持 た せ る 取 り 組 み が必要ではないかとのお訊ねでございますけども、昨年は 茗荷谷バイパスの完成に伴い、近年にはない賑わいをみた 日もございました。またスノーピアゲレンデとイヌワシゲ レンデを行き来できるアクセス道の整備により、コース選 択 の 幅 も 広 が り 、 ス キ ー ヤ ー に 楽 し ん で い た だ け る よ う に も な っ て い ま す 。今 シ ー ズ ン も 19 歳 は リ フ ト が 無 料 と な る リ ク ル ー ト ジ ャ ラ ン 企 画 の 「 雪 マ ジ ! 19 」 へ の 参 画 や 国 内 でも、有数の予約サイトであるじゃらんネットの会員さま へ ゲ レ ン デ 情 報 を 提 供 し 、 若 者 世 代 に わ か さ 氷 ノ 山 ス キ ー 場の良さをアピールしてまいりたいと考えております。昨 年はリフト開設 50 周年記念事業としていろいろな企画イ ベントを実施しましたけども、今シーズンにつきましては 目新しい企画はございませんが、施設面での配慮に気遣っ て い き た い と 思 い ま す 。 具 体 的 に は レ ス ト ラ ン ス ノ ー ピ ア 内の禁煙や施設内の転倒防止のために滑り止め防止用のマ ットを敷くなど、環境面、安全面に配慮してお越しいただ いたお客さまに快適にスキー場を楽しんでいただけるよう 努 め て ま い り た い と 思 っ て お り ま す 。 何 と 言 い ま し て も お

客 さ ま に 一 番 大 切 な こ と は 、 私 は 来 て い た だ い た 、 あ り が たいという接遇が一番大事ではないだろうかなという具合 に思っておりまして、そういう面でしっかりと事業団の方 にも指示をしてまいりたいという具合に思っております。

- (岡本議長) 前住孝行議員。
- (前住議員)

はい。本当に些細なことでも本当に全然いいと思いまし て、本当にその禁煙のところや2階、スノーピアの2階へ の階段が本当に滑るので、そこに本当に滑らないように絨 毯を敷くなりとかいうようなこと、本当にそんなことでも 「やっぱりようなっとるわ」と思うと、スキーヤーという の は や っ ぱ り 考 え て く れ て い る な と 思 っ た り し て く れ る ん で は な い か な と い う ふ う に 思 い ま す の で 、 ち ょ っ と ず つ し て い た だ け た ら と い う ふ う に 思 い ま し て 。 そ れ で 、 3 番 目 の質問に移りますが、どんどん欲張りますが、来年も変わ っていくと再来年はどうなるんだろうと、またお客さんも どんどんそういった期待が湧いてくると思います。これが 本当にディズニーランド方式なのかなというふうに思って おりまして、ほんのちょっとのことでも嬉しいと思います ので続けていってほしいということと、以前ユースホステ ルの表示がすごい気になっておりまして、そのことを、表 示を降ろしてはというふうな質問をさせてもらったときに 解体するというふうに町長は回答をしていただきました。 時期的に今年、今シーズンは無理なのですが、選挙公約の 一部みたいな感じでちょっとこれからの構想がありました らお聞かせ願えたらと思います。お願いします。

(岡 本 議 長)

答弁を求めます。小林町長。

(小林町長) はい。ユースホステルにつきましては大変皆さんがたに はご迷惑をかけておるという具合に私も思っております。 ユースホステルの解体につきましては老朽化が著しく、ま た廃墟の状態となっておりまして、景観もよくないと認識 しておりまして、来年度解体の方向で検討させていただき たいと思います。また、解体後の跡地利用につきましては、 地元関係者の意見も十分聞きながら将来検討してまいりた いという具合に思っております。

- 前住孝行議員。 (岡 本 議 長)
- はい。地元住民の声ということを聞きながらということ (前住議員)

ですが、もうちょい公約にはちょっと何か掲げてもらえないような気がするので、もう1つ、もう一声聞きたいと思いますが、どうでしょうか。

- (岡本議長) はい、答弁を求めます。小林町長。
- (小林町長)

はい。多分解体のあとの、どうしたらいいかという話だ という具合に私も解釈しているんですけども、今やっぱり 一番氷ノ山で大事なものは何かなということを思っている ん で す け ど も 、 1 つ は 一 番 業 者 組 合 が 心 を 一 つ に な っ て 氷 ノ山を進めていくところが私は一番必要じゃないかと、そ ういう面での核というのがないなということも思っており ま し て 、 例 え ば 遭 難 防 止 の 救 助 隊 の 事 務 局 と か 、 あ る い は 業 者 組 合 の 事 務 局 が で き な い と か 、 あ る い は 登 山 届 を 出 す ところがそこ1ヶ所にまとめたらどうかとかいうような問 題やら、さらには、今氷ノ山でいちごとか、いちごで頑張 っておられますけども、将来的にはジェラート、苺ジャム とか苺のアイスクリーム、そういうところがそういう近く で物事ができないだろうか、加工場のあたりはと、そうい うこと。さらにはキッズルームあたりもできないかなとか、 そういうような何か小さいものでも核になるものというよ うなことは、これから将来考える、十分に考えていかない といけない問題かなという具合に思っております。

これは公約にまでにならないか分からんですけども、将れはりそういうものをどんどんやって、心を一でということが一番大事だといまして、そういうなものができたらいなというだけというだけといっているところでございますけども、まだして、私は思っているところでございので、そういだけ言っておきます。よろしくお願いたします。

- (岡本議長) 前住孝行議員。
- (前住議員)

はい。とてもいい回答をいただきまして、私もちょっと安心しました。確かに登山ガイドの事務局とかいうのも確かに気にはなっておりますし、登山届を出す場所も必要になってくるというふうに思っておりますし、やっぱり何といっても確かに業者組合の核というのは大事かなというふうに思っております。

では、最後の質問になります。これが今期最後の私の質 問になるので、もう1つ提案をさせていただきたいと思い ますが、グリーンシーズンのスキー場利用ということで、 以前花を植えてはという質問をさせていただきましたが実 現しませんでしたので、今度はちょっと趣向を変えまして、 今度さまざまなハーブを植えるハーブ園をしてはというふ うに思いますが、どうでしょうか。広いゲレンデですので、 さまざまな種類のハーブを植えることができ、そこを散歩 したくなるというふうにも考えます。また、花より世話が そんなにかからないのではないかなというふうに思います ので、上手にコーディネートしていければ、コーディネー トして参加型というふうにすればより喜ばれるのではない かなというふうに思います。それでそれを生かしたハーブ 茶やポプリとかなどと発展させることもできます。それで、 春夏はそのハーブ園の管理をして、秋は萱刈り、それで冬 はリフトの従業員などと雇用にもつながるのではないでし ょうか。それで、この間人権公開学習の方に参加させても らったときに、韓国のピョンチャン郡の方に行かれていた かたの発表の中に、ハーブ園というのが、有名なのが、大 き い ハ ー ブ 園 が あ る そ う で 、 そ こ と も ひ ょ っ と し た ら 連 携 が で き る か も し れ ま せ ん 。 こ の こ と に つ い て 所 見 を 伺 い ま す。

(岡本議長) 答弁を求めます。小林町長。

(小林町長)

水ノグや交流を出している。
おいただいのとの。
はどうかとの。
はどうかとの。
はどうかとの。
はどうかとの。
はどうかととの。
はどうかととの。
はたただいたとの。
はたただいたとの。
はたたがらからの。
はたたがらからの。
はたたがらからの。
はたたがらからの。
はたたがらからの。
はたたがいたいからり、
はたたがいたとの。
はたたがいたいからり、
はたいたいからからに、
はたいがいかられたがらいからいからに、
ないだるがいたいからは、
ないだるがいたがいかられたがいかられたがいかられたがいかられたがいかられたがいかられたがいかられば考えておりにいるがるもののかに
ただいいかがるもののかに
がただいかがるもののかに
がただいかがるもののかに
がたがいかがるもののかに
がは考えておりに
がるもののかに
がは考えておりに
おは考えておりに
おは考えておりに
おはずれば考えております。

ハーブ園での雇用創出のお話もありましたけど間でなるしに、何かやっぱり行政主導でなしたのがたち切りではいかなと、そこに私は大力のはないかなとともおけるというよけに私は大程も一つはなませたのかなというよけいではがいておいます。というないというないでもいいであったがいっただいのかないにあっただに思っておいておいておいておいてありたいただに思っておっておいではいいであらいます。

(岡本議長) 前住孝行議員。

(前住議員)

はい。本当にもしてういったいでことがでるとかににもしてかりませんがにもから、学習のよとかがあるとかがらなかもしれません。先程ロゲイニングのからにもかいたが、またそういったグリーンシーズンのからにもなり得ます。で、韓国ということかので、気間主導ということので、かの僕も動きをしたいます。

これで1期目の最後の質問になりました。4年間を振り 返ってみますと 12 回目の質問となります。それでちょっと ざっと集計したら34項目、今日を合わせたら38項目の質 問内容となりました。その中で氷ノ山のスキー場、若桜学 園児童生徒の料金半額、婚活イベント助成など8項目は事 業化されました。野球の打率で例えると2割3分5厘とい うことで、まだまだレギュラーにはなり切れてなくて、勉 強不足であるということは実感しております。でも、この 一般質問の場ではなかなか良い回答というのは聞けなかっ たんですが、それでちょっと落ち込むこともありましたが、 か た ち が 違 え ど 事 業 化 さ れ た 事 業 と い う の も 8 項 目 程 あ っ て、甘く評価すると 16 項目は実現できたかなというふうに 思います。それでも 47% ということで半分以下の提案なの で、しっかり勉強していきたいなというふうに思っており ます。この次も議席をいただけるなら坂本議員のSL若桜 で例える車輪の一部となって、よりしっかりとした政策が 質問できるように努力していきたいと考えます。以上で終 わります。